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Здравствуй, абитуриент! Конечно, ты уже выбрал будущую профессию. Но что-
бы стать настоящим профессионалом, необходимо выбрать правильный вуз — с бо-
гатой историей и традициями, с талантливыми педагогами, с комплексом научно-
технических лабораторий, оборудованных по последнему слову техники. Универ-
ситет, диплом которого откроет для тебя двери ведущих компаний России и Евро-
пы, даст возможность научной деятельности. И такой вуз есть — это УрГУПС. 

В этом номере мы подобрали лучшие публикации газеты «Магистраль» за 2010 
год, в которых рассказывается о том, как живут и учатся наши студенты, чем увле-
каются. Также ты узнаешь, каких карьерных высот достигают наши выпускники. 

Надеемся, что ты сделаешь правильный выбор и решишь поступать в лучший 
вуз — Уральский государственный университет путей сообщения.

Поступай правильно!
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Учимся по-новому
Специалитет, предполагающий пятилетнее обу-

чение, постепенно уходит в прошлое и уступает 
дорогу новым формам обучения — бакалавриату и ма-
гистратуре. О том, как предстоит учиться новому 
поколению студентов, нам рассказал проректор по 
учебной работе Евгений Алексеевич Малыгин.

— В 2010–2011 учебном 
году в УрГУПС появились 
новые направления бакалав-
риата. Расскажите, пожалуй-
ста, о них.

— Слова «бакалавриат» 
и «магистратура» стали все 
увереннее звучать как из уст 
представителей образования, 
так и студентов, абитуриентов 
и их родителей. Хотя слова не 
новые: еще в конце прошло-
го века наш вуз имел первые 
лицензии на подготовку бака-
лавров и магистров. Однако 
в то время такие формы обу-
чения не были востребованы 
производством, и основную 
часть своих студентов мы го-
товили по конкретным специ-
альностям. Сейчас ситуация 
меняется, и в этом году мы 
приняли студентов по шести 
направлениям бакалавриа-
та. Этот процесс будет про-
должаться, и уже в следую-
щем году 80% поступивших 
в университет составят имен-
но бакалавры, и лишь 20% — 
специалисты, причем это бу-
дут именно железнодорож-
ные специальности.

— Чем бакалавриат отли-
чается от привычного спе-
циалитета?

— Это направление бо-
лее широкое по охвату про-
фессиональной деятельно-
сти. Сравните специальность 
«Электроснабжение желез-
ных дорог» и направление ба-
калавриата «Электроэнерге-
тика». Даже в самих названи-
ях закладывается соответст-
венно узкий и широкий про-

филь выпускника. Бакалавр в 
данном случае нацелен на ра-
боту не только на железной 
дороге, но и на любом другом 
предприятии энергетического 
комплекса. А это значит, что 
и содержание обучения бака-
лавра должно быть шире.

Таким образом, бакалав-
риат — это уровень высшего 
профессионального образо-
вания, ориентированный на 
деятельность в тех сферах, 
где необходим широкий круг 
знаний. Там, где сложно или 
невозможно выделить узкое 
направление деятельности, 
успешнее будет работать ба-
калавр.

— А как относится к из-
менениям ОАО «РЖД»? Ведь 
еще вчера УрГУПС был отрас-
левым вузом и готовил кад-
ры для железнодорожного 
транспорта.

— ОАО «РЖД» понима-
ет значимость бакалавриата, 
и уже в этом году направляет 
по этой форме обучения це-
левых студентов. Кроме того, 
компания создает все более и 
более привлекательные усло-
вия для работы, в том числе 
за счет программы «Молодой 
специалист ОАО «РЖД». Од-
нако не стоит забывать, что 
и традиционное пятилетнее 
образование по железнодо-
рожным специальностям со-
храняется. Те, кто хочет по-
лучить диплом специалиста, 
могут этим воспользоваться. 

— Какие еще особенности 
присущи бакалавриату?

— У выпускника направ-
ления бакалавриата есть воз-
можность определить свою 
подготовку под конкретное 
место работы. Более полови-
ны учебного времени выделя-
ется на дисциплины, которые 
студент сам выбирает. Сту-

дент бакалавриата должен за-
думываться о своей будущей 
работе и осознанно опреде-
лять, что ему нужно в обуче-
нии. Конечно, не каждый сту-
дент знает, где ему предстоит 
работать по окончании вуза, 
и пока эта система ограни-
чивается тем, что универси-
тет предлагает дисциплины, и 
студент может положиться на 
данный ему совет. Целевикам 
в данном случае проще, ведь 
за них дисциплины выбирает 
будущий работодатель. 

Другая особенность — это 
возможность на базисном об-
разовании выбрать направле-
ние магистерской подготов-
ки. Сразу после выпуска или 
спустя несколько лет бака-
лавр может продолжить свое 
обучение в магистратуре, где 
приобретет узкоспециальные 
знания и навыки.

Наконец, бакалавр должен 
больше внимания уделять са-
мостоятельной работе. До 50% 
учебного времени студент про-
ведет не за партой, а дома или 
в библиотеке, ведь ему нужно 
будет и выполнять домашние 
работы, и индивидуально изу-
чать отдельные темы, и гото-
вить курсовые проекты, в том 
числе с научно-исследователь-
скими элементами. 

— Вы упомянули шесть 
новых направлений бака-
лавриата. Можете подробнее 
рассказать о них?

— Конечно. Помимо уже 
названной «Электроэнергети-
ки» есть еще три технических 
направления: «Защита окру-
жающей среды», «Строитель-
ство» и «Эксплуатация транс-
портных средств». 

«ЗОС» отличается от спе-
циальности «Инженерная 
защита окружающей среды» 
широтой подготовки. Специа-
лист отвечает только за при-

нятие каких-то инженерных 
решений, а бакалавр занима-
ется и мониторингом окру-
жающей среды, и определя-
ет организационные формы 
защиты и так далее. Конечно, 
«ЗОС» и «ИЗОС» очень близ-
ки друг к другу.

«Строительство» — это 
очень широкое направление, 
ведь в него входит строитель-
ство мостов, автомобильных 
и железных дорог, промыш-
ленных и гражданских зда-
ний, уникальных объектов, 
сельскохозяйственных пред-
приятий… 

Направление «Эксплуата-
ция транспортных средств» 
для нас действительно ново, 
и мы надеемся, что оно станет 
для университета очень инте-
ресным и важным. Что такое 
транспортное средство? Это, 
в сущности, все, что движет-
ся: автомобили, вагоны, локо-
мотивы, трамваи, троллейбу-
сы, специальная техника (на-
пример, тракторы). Согласи-
тесь, очень широко. Так что 
выпускник данного направ-
ления должен хорошо знать 
механику, силовые элементы 
любых транспортных средств, 
организацию их обслужива-
ния. Сейчас университет гото-
вит специалистов по вагонам 
и локомотивам, а ведь транс-
портному комплексу страны 
нужны и другие кадры, поэто-
му нашим вагонникам прихо-
дится работать в структурах 
далеких от железной дороги, 
и это неправильно.

С гуманитарными направ-
лениями «Экономика» и «Ме-
неджмент» ситуация несколь-
ко проще. Ведь, например, 
менеджеры бывают разные: 
в туризме, на транспорте, по 
управлению персоналом, по 
управлению в торговых орга-
низациях… Эти понятия сей-
час очень широко использу-
ются, и я думаю, что принци-
пиального отличия между за-
нятиями специалиста по эко-
номике или менеджменту и 
бакалавра нет. Однако для уз-
кой специализации бакалавру 
опять же понадобится обуче-
ние в магистратуре. >>
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наши выпускники

У выпускника направления бакалавриата есть возможность определить свою подготовку 
под конкретное место работы

— Правильно ли я пони-
маю, что направления бака-
лавриата будут постепенно 
заменять специалитет?

— Да, например, специ-
альность «Инженерная за-

щита окружающей среды» в 
этом году была принята по-
следний раз. Однако я уве-
рен, что все лучшие наработ-
ки специалитета найдут при-
менение в бакалавриате со-

ответствующих направлений. 
Той же кафедре «Инженер-
ная защита окружающей сре-
ды» есть чем гордиться: она 
готовит кандидатов наук и 
активно реализует програм-

му магистерской подготовки, 
среди студентов есть лауреа-
ты всероссийских конкурсов, 
все выпускники специально-
сти трудоустроены.

— Существует мнение, что 
бакалавр — это «недоучив-
шийся» специалист. Это так?

— Нет, бакалавриат — это 
система высшего профессио-
нального образования, и не-
случайно первые два года сту-
денты как специалитета, так и 
бакалавриата будут учиться в 
общих лекционных потоках. 
Высшее образование должно 
быть одинаковым, несмот-
ря на форму обучения. Ба-
калавры по «Эксплуатации 
транспортных средств» бу-
дут учиться в потоке МФ, по 
«Электроэнергетике» — в по-
токе ЭМФ, и так далее. Все ба-
калавры будут получать пол-
ный объем высшего образо-
вания. 

Подготовил Иван Боднар

— Алексей Анатоль-
евич, какие качества вы 
считаете наиболее важны-
ми для специалистов в про-
фессии, полученной в вузе? 
Какие качества необходи-
мы руководителю вашего 
ранга?

— Во-первых, нужны зна-
ния, пусть не фундаменталь-
ные, но очень крепкие. Во-
вторых, руководитель должен 

Взгляд с карьерных высот

уметь принимать решения, не 
бояться этого и отвечать за 
свою работу. В-третьих, че-
стность, порядочность, сло-
вом, общечеловеческие ка-
чества.

— Помогло ли вам обу-
чение в вузе сформировать 
глубокие профессиональ-
ные качества?

— Конечно. Не знаю, чем 
бы я занимался и кем бы я 
был без этого вуза. Всему я 
обязан преподавателям.

— Каковы ваши самые 
глубокие впечатления, ос-
тавшиеся после учебы?

— Взаимопомощь и под-
держка друзей, коллектив. 

Ведь в одиночку мы вряд 
ли чего-то сможем добить-
ся в жизни. У нас до сих пор 
очень крепкие отношения, на 
разных этапах жизни мы друг 
другу помогали. Мы с одно-
курсниками и преподавателя-
ми до сих пор встречаемся ка-
ждые пять лет.

— Кто из преподавате-
лей оказал на вас наиболь-
шее влияние?

— Трудно выделить кого-
то одного. Думаю, вся кафед-
ра «Электроснабжение транс-
порта», весь электромехани-
ческий факультет.

— Если бы вы сейчас 
оказались абитуриентом, 

В этом году на День знаний в УрГУПС приехал почет-
ный гость — Алексей Анатольевич Федотов, на-

чальник департамента электрификации и электро-
снабжения ОАО «РЖД», выпускник электромеханиче-
ского факультета УЭМИИТ 1981 года. Мы не упустили 
возможность узнать, что же помогло А.А. Федотову 
достичь столь высокой должности.

вы бы выбрали тот же 
путь?

— Да, я бы точно так же 
поступил. Хотя выбор был 
сделан 34 года назад.

— Какие качества нуж-
ны сегодняшнему студен-
ту, чтобы добиться карьер-
ных высот?

— Трудолюбие, усердие, 
прилежание и немножко уда-
чи. Не надо чего-то бояться. 
И, конечно же, нужна тяга к 
знаниям. Тот базис, который 
закладывается в вузе, очень 
помогает в жизни вообще и в 
трудовой деятельности в ча-
стности.

— Чем вы больше всего 
гордитесь в своей профес-
сиональной карьере?

— Я горжусь тем, что уже 
почти 30 лет работаю на же-
лезной дороге. А в моей 
карьере еще рано подводить 
итоги. 

Подготовил Иван Боднар
Фото с сайта gudok.ru

>>
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таблица специальностей

Наименование 
укрупненных 

групп 
направлений

Направление 
по ФГОС Профиль

Форма 
обуче-

ния

Факуль-
тет

Экономика 
и управление 

Экономика 

Бухгалтерский учет, анализ и аудит очная 

ФЭУ 
Мировая экономика очная 

Коммерция очная 

Экономика труда очная 

Экономика предприятий и организаций очная, 
заочная ФЭУ  

ИЗО 

Менеджмент 
Логистика очная, 

заочная 

Производственный менеджмент очная 

ФЭУ 

Управление персоналом 

Психология управления персоналом очная 

Документационное обеспечение и учет пер-
сонала очная 

Управление социальным развитием органи-
зации 

очная, 
заочная 

ФЭУ  
ИЗО 

Информационная 
безопасность 

Информационная безо-
пасность 

Организационное обеспечение информаци-
онной безопасности очная ЭТФ 

Сфера 
обслуживания 

Торговое дело Коммерция очная ФЭУ 

Сервис Информационный сервис очная ФУПП 

Энергетика, 
энергетическое 
машиностроение 
и электротехника 

Электроэнергетика 
и электротехника 

Электроснабжение очная, 
заочная 

ЭМФ  
ИЗО 

Релейная защита и автоматизация электро-
энергетических систем очная 

ЭМФ 
Электроэнергетические системы и сети очная 

Электрический транспорт очная 

Электрооборудование и электрохозяйство 
предприятий, организаций и учреждений очная 

Транспортные 
средства 

Наземные 
транспортно-
технологические 
комплексы 

Электрический транспорт железных дорог очная, 
заочная 

ЭМФ  
ИЗО 

Вагоны очная, 
заочная 

МФ  
ИЗО Эксплуатация транспорт-

но-технологических ма-
шин и комплексов 

Автомобили и автомобильное хозяйство очная, 
заочная 

Технология транспортных 
процессов 

Международные перевозки на железнодо-
рожном транспорте очная 

ФУПП 
Организация перевозок и управление пасса-
жирским комплексом на ж.-д. транспорте очная 

Организация перевозок и управление на 
железнодорожном транспорте 

очная, 
заочная 

ФУПП  
ИЗО 

Информатика 
и вычислитель-
ная техника

Информатика и вычисли-
тельная техника

Автоматизированные системы обработки 
информации и управления

очная, 
заочная ЭТФ  

ИЗОИнформационные системы 
и технологии Информационные системы и технологии очная, 

заочная

Прикладная информатика Прикладная информатика в экономике очная ФЭУ

Бакалавриат

Высшее образование в УрГУПС можно получить по направлениям подготовки бакалавров: 
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Автоматика 
и управление 

Системный анализ 
и управление Информационные системы и технологии очная 

ЭТФ 

Управление в технических 
системах 

Технические средства автоматизации 
и управления очная 

Системы и средства управления технологи-
ческими процессами 

очная, 
заочная 

ЭТФ  
ИЗО 

Автоматизация технологи-
ческих процессов и про-
изводств 

Автоматизация технологических процессов 
и производств (по отраслям) очная 

МФ  
ИЗО 

Мехатроника и робототех-
ника Мехатроника очная 

Архитектура 
и строительство Строительство 

Промышленное и гражданское строитель-
ство 

очная, 
заочная СФ  

ИЗО Строительство железных дорог, путь и путе-
вое хозяйство 

очная, 
заочная 

Мосты и транспортные тоннели очная СФ 

Безопасность 
жизнедеятель-
ности, природо-
обустройство и 
защита окружаю-
щей среды

Техносферная безопас-
ность 

Безопасность технологических процессов 
и производств 

очная, 
заочная 

ФУПП  
ИЗО 

Инженерная защита окружающей среды очная ФУПП 

Специальность Специализации Форма 
обучения Факультет

Подвижной состав железных дорог 
Вагоны очная, 

заочная 
МФ  
ИЗО 

Электрический транспорт очная, 
заочная 

ЭМФ  
ИЗО 

Системы обеспечения движения поездов 
Электроснабжение железных дорог очная, 

заочная 
ЭМФ  
ИЗО 

Автоматика и телемеханика на ж.-д. 
транспорте 

очная, 
заочная 

ЭТФ  
ИЗО 

Строительство железных дорог, мостов 
и транспортных тоннелей 

Строительство железных дорог, путь 
и путевое хозяйство 

очная, 
заочная 

СФ  
ИЗО 

Мосты и транспортные тоннели очная СФ 

Эксплуатация железных дорог Организация перевозок и управление на 
транспорте (железнодорожном) 

очная, 
заочная 

ФУПП  
ИЗО 

Наименования укрупненных групп 
направлений Направление ГОС Форма 

обучения Факультет

Энергетика, энергетическое машиностроение 
и электротехника Электроэнергетика и электротехника очная ЭМФ 

Транспортные средства Наземные транспортно-технологические 
комплексы очная МФ 

Архитектура и строительство Строительство очная СФ 

Безопасность жизнедеятельности, природо-
обустройство и защита окружающей среды Техносферная безопасность очная ФУПП 

Магистратура

Специалитет

Высшее образование в УрГУПС можно получить по направлениям подготовки магистров:

Высшее образование в УрГУПС можно получить по специальностям:

Возможны изменения в перечне. Посетите наш портал www.usurt.ru
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филиалы

За тридевять земель

Разумеется, анализ показал, что боль-
шинство студентов ЧИПС — уроженцы 
Челябинской области, а КИЖТ — Кур-
ганской и так далее. Однако есть и об-
ратные явления: пермяки поступают в 
Тюменский филиал, а свердловчане — в 
Челябинский институт. Кроме того, ана-
лиз имеет углубленную версию, в кото-
рой студенты разбиваются не по феде-
ральным образованиям, а по районам и 
городам.

— Этот анализ позволяет выявить 
«белые пятна», то есть те районы, из ко-
торых абитуриенты не поступают в наши 
филиалы, — поясняет начальник УТПУ 
Александр Иванович Романов. — Исходя 
из этого, мы выбираем маршруты поез-
док руководства университета и филиа-
лов, а также агитбригад. Прореклами-
ровать наш вуз необходимо в тех рай-
онах, откуда к нам либо вообще не по-
ступают, либо поступают один-два чело-
века. Таких районов достаточно, однако 
в первую очередь планируются поездки 
вглубь Казахстана, на границу Пермско-
го края и Удмуртии, в Нязепетровский 
район Челябинской области. Так что со-
стоится довольно много поездок, только 
для ректора и первого проректора разра-
ботано пять-шесть маршрутов.

Любопытно, что в наших филиалах 
учатся гости из очень отдаленных регио-
нов: республики Коми, Северной Осетии, 
Забайкальского и Хабаровского краев, 

многих областей Сибири и Центральной 
полосы России, Поволжья…

— Это, конечно, случаи единичные. 
Возможно, у кого-то из студентов есть 
родственники на Урале. Естественно, мы 
не будем массово привлекать абитуриен-
тов из Якутии или Кемеровской области. 
У нас есть пять «родных» регионов, с ко-
торыми мы активно работаем: Свердлов-
ская, Челябинская, Тюменская, Курган-
ская области и Пермский край. Помимо 
них УрГУПС популярен и у абитуриен-
тов из трех республик: Татарстана, Уд-
муртии и Башкортостана.

О филиалах замолвите слово
Напомним, что у Уральского государст-
венного университета путей сообщений 
есть несколько территориальных под-
разделений, которые осуществляют об-
разовательную деятельность вдали от 
Екатеринбурга на десятки и сотни кило-
метров.

Очное и заочное высшее образова-
ние можно начать в Челябинском инсти-
туте путей сообщения, Курганском ин-
ституте железнодорожного транспорта, 
Пермском институте железнодорожного 
транспорта, филиалах в Тюмени и Ниж-
нем Тагиле (в филиале в Златоусте — 
только заочное высшее образование). 
Проучившись два или три года (в зави-
симости от формы обучения и подразде-
ления), студенты продолжают обучение 
в Екатеринбурге. 

Среднее профессиональное образо-
вание по железнодорожным специально-
стям можно получить в ЧИПС, КИЖТ и 
ПИЖТ, причем ехать в Екатеринбург не 
придется: в Челябинске, Кургане и Пер-
ми проходит полный цикл обучения. Не 
стоит забывать и о Колледже железнодо-
рожного транспорта (Екатеринбург), ко-
торый также готовит специалистов сред-
него профессионального образования.

Кроме того, в Колледже железнодо-
рожной медицины (Екатеринбург) и фи-
лиале в Златоусте можно получить сред-
нее профессиональное образование по 
специальностям «Сестринское дело» и 
«Лечебное дело».

Все вышеназванные образовательные 
учреждения входят в Ассоциацию транс-
портных учебных заведений Уральского 
федерального округа, Пермского края и 
Республики Казахстан. Общее число уча-
стников Ассоциации — 72. Это и шко-
лы, и техникумы, и университеты, и даже 
представители железнодорожной отрас-
ли, в том числе Свердловская и Южно-
Уральская железные дороги. В образова-
тельных учреждениях Ассоциации учат-
ся более 60000 человек, а преподаватель-
ский корпус насчитывает 3000 человек. 
Такой союз очень выгоден всем участни-
кам, и в том числе выпускникам школ, 
ведь они уже в старших классах узна-
ют, что собой представляет железнодо-
рожный транспорт, какие возможности 
для поступления у них имеются и по ка-
ким специальностям ведется подготов-
ка. Так что ребята свободны от свойст-
венных многим абитуриентам терзаний 
и неведения.

Стирая границы

Разветвленная сеть территориальных 
подразделений УрГУПС дает еще одно 
неоспоримое преимущество: житель, на-
пример, Перми, который хочет учиться в 
ЧИПС или в головном вузе в Екатерин-
бурге, может подать заявление на посту-
пление в ПИЖТ, а оно уже будет пере-
направлено в соответствующее учебное 
заведение. Так что не нужно ехать в да-
лекий город только для того, чтобы от-
дать заявление и поставить подпись. Это 
можно с легкостью сделать и дома. 

Есть и другой вариант подачи доку-
ментов для поступления в УрГУПС — че-
рез Интернет, а конкретнее — через пор-
тал www.usurt.ru. Все, что нужно — это 
заполнить специальную форму и прило-
жить к ней отсканированные копии до-
кументов. Этот сервис будет доступен 
абитуриентам с 2011 года. 

Иван Боднар

Широка страна моя

Управление территориальных 
подразделений УрГУПС подго-

товило анализ контингента сту-
дентов. В нем подробно описыва-
ется, из каких субъектов федера-
ции приехали абитуриенты каж-
дого из филиалов. 

Уральский государственный уни-
верситет путей сообщения предос-
тавляет всем иногородним студентам 
места в общежитии вне зависимости 
от того, учатся ли они на платной или 
на бюджетной основе.
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актуально

Проректор по информатизации Юрий 
Иванович Ялышев, обращаясь к перво-
курсникам, подчеркнул, что университет 
огромное внимание уделяет информаци-
онным технологиям: созданы современ-
ные каналы передачи данных между на-
шими филиалами и головным вузом, ор-
ганизован доступ в Интернет, к образова-
тельным ресурсам университета в 1, 2, 4 
и 7 общежитиях, во всем здании главно-
го учебного корпуса работает wi-fi. Мы 
единственный университет в России, ко-
торый имеет на сегодняшний день такое 
большое количество современных муль-
тимедийных устройств в аудиториях!

— Когда я поступил на первый курс, 
а это было давно, я тоже познакомился 
с ЭВМ, она занимала площадь пример-
но 50–60 кв. м., и обслуживали ее чело-
век 50. Вы получили маленькие коробоч-
ки, но техника, которая находится там, 
имеет гораздо больше возможностей, 
чем та ЭВМ. Главное, чтобы вы получи-
ли от этой техники только пользу.

Но новоиспеченным студентам по-
ставлены довольно жесткие условия. Ре-
бятам придется доказывать свое право 

Мобильные студенты
15 сентября состоялось торжественное вручение ноутбуков перво-

курсникам ЭМФ, ЭТФ и МФ. Накануне обладателями персональных 
компьютеров стали студенты ФУПП, СФ и ФЭУ. Напомним, что первыми 
ноутбуки получили шесть представителей факультетов с самыми высо-
кими баллами по итогам ЕГЭ на празднике, посвященном Дню знаний. Все-
го по программе повышения мобильности студентов и преподавателей, 
которая стартовала в нашем университете в этом году, выдано более 
100 ноутбуков. 

обладания учебным пособием — имен-
но так называют ноутбук в стенах вуза — 
отличной учебой. По итогам двух проме-
жуточных аттестаций и по итогам сес-
сии они должны получить не менее 4,5 
баллов. Иначе ноутбук перейдет к более 
усердным и талантливым студентам.

Мы спросили счастливых обладателей 
ноутбуков, почему они выбрали УрГУПС, 
повлияла ли на их решение информа-
ция об акции «Мобильный студент», и 
в чем им поможет «учебное пособие».

Анастасия Овчинникова, 
МФ, М-110
— У меня много знакомых учится в 

университете, слышала от них только 
хорошие отзывы, поэтому и решила по-
ступать именно в УрГУПС. Знала я и об 
акции «Мобильный студент», но, чест-
но говоря, на мой выбор это сообщение 
никак не подействовало. Я из Нижнего 
Тагила, в общежитие, конечно, не пере-
везла персональный компьютер. Очень 
хорошо, что теперь не будет с проблем 
с учебой, с помощью ноутбука я смогу 
писать рефераты и выполнять курсовые, 

когда мне удобно. Замечательно, что те-
перь у меня есть выход в Интернет!

Ирина Мардас, ЭТФ, ИТ-110
 — Я потомственный железнодорож-

ник, УрГУПС окончили и мама, и папа, 
оба работают на железной дороге. Я люб-
лю информатику, поэтому и выбрала ин-
формационные технологии. Про акцию 
знала, правда, особого значения ей не 
придавала. Ноутбуком буду пользовать-
ся в университете. Тем более что здесь 
есть выход в Интернет. Планирую уста-
новить графические программы, кото-
рые мне пригодятся в учебе. 

Денис Порошин, ЭТФ, ИТз-110
— УрГУПС — один из лучших вузов 

нашего города, у него громкое имя. К тому 
же мой отец его выпускник, поэтому и я 
выбрал этот вуз. Школьником участво-
вал в олимпиаде «Паруса надежды», по-
знакомился с преподавателями, мне они 
очень понравились. У нас очень хорошая, 
дружная группа, вообще чувствую себя 
комфортно. Уже записался в сборную 
УрГУПС по настольному теннису. Спе-
циальность, которую я выбрал, достаточ-
но новая, специалистов — узкий круг, по-
этому и востребованность у работодате-
лей большая. Я знал об акции, но не ду-
мал, что войду в число тех, кто получит 
ноутбуки. Теперь мне не придется носить 
кучу методичек, учебников, на сайте уни-
верситета есть все, что нужно студенту. 

Валерий Гольденский, МФ, М-110
— Я съездил на День открытых две-

рей в университет, мне здесь очень по-
нравилось. Документы подал еще и в 
УПИ, но потом решил, что в УрГУПС 
престижней учиться. Насчет ноутбуков 
не знал, прочитал уже в газете «Магист-
раль», а вот информация о том, что все 
иногородние будут заселены в общежи-
тия, конечно, сыграла свою роль в выбо-
ре вуза. Ноутбук мне очень кстати, ведь в 
общежитии нет своего компьютера. 

Подготовила Наталья Заплатина

Ирина Мардас и Денис Порошин

Ноутбуки вручает проректор 
по учебной работе Е.А. Малыгин
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студотряды

за одним столом с Путиным
Летом 2010 года студенты УрГУПС, кстати, единственного из всех вузов Ураль-

ского региона, приняли участие в Олимпийской стройке. Всего в сводном от-
ряде трудилось более 1000 человек из всех транспортных вузов страны. Ургуп-
совскую «сотню» отбирали из 330 претендентов. Критериев было несколько: хо-
рошая успеваемость, участие в жизни вуза, отличное состояние здоровья. Кроме 
студентов головного вуза, в отряд вошли 25 учащихся территориальных подраз-
делений из Челябинска, Перми, Кургана, колледжей железнодорожного транспор-
та и железнодорожной медицины УрГУПС. О том, как они «строили Олимпиаду» 
рассказывает Евгений Бган, специалист штаба трудовых дел университета, ко-
мандир ССО «Урал-1».

— В чем непосредственно 
заключалась ваша работа?

— Мы прокладывали вы-
соковольтный кабель. Трак-
тор рыл траншею, мы укла-
дывали в нее кабель по три 
или по двенадцать жил, за-
тем засыпали песком, закла-
дывали кирпичом, проводи-
ли сигнальный кабель и за-
капывали. В завершение ста-
вили столбики по всей длине, 
где находится кабель.

— Это тяжелый труд?
— Физически тяжело, по-

тому что работа была в горах. 
Поднимаешься на вершину, 
берешь кабель (а он тяже-
лый!), начинаешь спуск. А бе-
жать приходится с гор, уклон 
которых может доходить до 
70º. Так что спускаться надо 
аккуратно, чтобы не травми-
ровать ни себя, ни соседей, 
ведь этот кабель тянут ребя-

та перед и за тобой. Спустили 
кабель, опять поднимаемся 
наверх. И так спускаем две-
надцать жил по обоим скло-
нам горы. Работать приходи-
лось в жару, под солнцем, так 
что с нас буквально сходило 
по семь потов.

— У вас остались замеча-
ния по организации трудово-
го процесса?

— Мы все ждали больших 
объемов работы, но, к со-
жалению, нам их не смог-
ли обеспечить. Были момен-
ты в рабочее время, когда 
мы сидели без дела. Месяч-
ную норму мы выполнили за 
две недели, так что перерабо-
тать по объемам не вышло. 
Можно сказать, что работо-
датель не был готов к наше-
му энтузиазму. Рабочие при-
выкли трудиться в неспеш-
ном, расслабленном темпе, 

а наши студенты буквально 
ринулись в бой.

— И какой объем работы 
вы выполнили?

— Мы проложили около 
30 километров кабеля.

— Какой у вас был график 
работы?

— Зарплату начисляли 
с учетом рабочего времени, 
поэтому наш отряд трудился 
по шесть дней в неделю, что-
бы получить больше (к тому 
же в выходные дни вознагра-
ждение начисляется в двой-
ном размере).

— Сколько денег вы полу-
чили за свой труд?

— Скажу про отряд 
«Урал-1», где я был коман-
диром. В первый месяц — от 
20 до 21 тысячи, во второй — 
от 20 до 24.

— Что вы делали в свобод-
ное время?

— По воскресеньям ра-
ботодатель предоставлял 
нам автобус, и мы уже реша-
ли, как отдыхать: на море, в 
Сочи или Адлере, на Крас-
ной поляне, на экскурсии… 
Кое-кто съездил в Абхазию. 
На территории вахтового по-
селка были спортивные пло-
щадки, так что после работы 
мы играли в футбол, волей-
бол, баскетбол. Среди отря-
дов прошли спортивные со-
стязания, в общекомандном 
зачете которых УрГУПС за-
нял первое место. А еще был 
творческий конкурс, где сту-
денты пробовали себя в трех 
номинациях: КВН, свобод-
ный жанр и песня. Мы вы-
ступали в последней: Миха-
ил Мишуринских сочинил 
песню, которую ребята ис-
полнили на сцене сочинско-
го парка «Ривьера». Перво-
го места мы, увы, не заняли, 
но эта песня все же прозвуча-
ла на концерте, посвященном 
закрытию Целины. 

— Что тебе больше всего 
запомнилось?

— Наверное, открытие 
Целины, встреча с Владими-
ром Ивановичем Якуниным и 
администрацией Краснодар-
ского края. Мы закладыва-
ли в капсулу времени флеш-
карту, на которую команди-
ры всех отрядов записали 
свои послания потомкам. Не 
знаю, смогут ли ее прочитать, 
и будут ли через 50 лет вооб-
ще помнить, что такое USB-
вход. 

Второй момент, который 
очень запомнился, — это ви-
зит премьер-министра Рос-
сии Владимира Владимиро-
вича Путина. Очень прият-
но было увидеть его вжи-
вую, пообщаться с ним; лич-
но я задал ему два вопроса, 
один личного характера, а 
другой касающийся даль-
нейшего строительства Се-
веро-Кавказской железной 
дороги. 

Наконец, третье событие, 
которое стало для нас неожи-
данным, но приятным сюр- >>

Студенты УрГУПС на Олимпийской стройке
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студотряды

прямая речь

Последний аккорд
Выпускники прощаются с вузом

В этом году, как и в прошлом, мы попросили выпускников УрГУПС рассказать о са-
мом сокровенном, окинуть взглядом прошедшие пять лет учебы и поделить-

ся планами на будущее. Для этого мы задали им шесть вопросов:
1. Как тебя зовут и какую ты получил(а) специальность?
2. Кем ты мечтал(а) стать в детстве?
3. Почему ты выбрал(а) именно УрГУПС?
4. Что тебе больше всего запомнилось за пять лет учебы?
5. Где ты будешь работать?
6. Кем ты видишь себя еще через пять лет?

1. Алена Чулкина, «Безо-
пасность технологических 
процессов и производств».

2. Сначала мечтала стать 
учителем бальных танцев, по-
том я хотела стать учителем 
начальных классов, потом — 
юристом…

3. Потому что я решила, 
что сначала надо получить 
техническое образование, а 
потом уже все остальное.

4. Мне запомнились сту-
денческие праздники, «День 
первокурсника», «Весны», 
которые проходят очень 
ярко. А еще — сборная уни-
верситета по фитнесу и аэро-
бике, в которой я состою уже 
три года. Конечно же, запом-
нилась моя группа и учебный 
процесс!

5. Я уже работаю в Феде-
ральной пассажирской ком-
пании, обучаю проводников 
безопасным методам труда.

6. Я хочу быть начальни-
ком какого-нибудь сектора 
охраны труда или ведущим 
инженером. А может, открою 
свое дело, тем более уже есть 
наметки.

1. Ирина Коновалова, 
«Автоматика, телемеханика 
и связь на железнодорожном 
транспорте», специализация 
«Системы передачи и распре-
деления информации».

2. Конечно, сразу желез-
нодорожником.

4. Запомнилось многое: 
активная жизнь, мероприя-
тия, в которых я участвовала, 

конкурсы красоты, «Весна». 
Ну и, конечно, учеба, забав-
ная и веселая.

5. Я целевик, так что на 
железной дороге.

6. Думаю, что на руково-
дящей должности.

1. Татьяна Фефелова, 
«Мехатроника».

2. В детстве — преподава-
телем математики.

3. Семейная традиция.
4. Очень много всего: я 

одержала победу в конкур-
се «Мисс и мистер УрГУПС», 
состояла в организации BEST, 
была членом профкома и ста-
ростой группы… Универси-
тет многое может дать, если 
ты знаешь, чего хочешь дос-
тичь.

5. На данный момент я 
почти аспирант УрГУПС, так 
что надеюсь продолжить об-
разование именно здесь.

6. Я предпочитаю не рас-
крывать пока всех своих пла-
нов.

1. Александр Горичен-
ский, «Организация перево-
зок и управление на транс-
порте».

2. Уже не помню, если че-
стно.

3. Я выбирал между УПИ 
и УрГУПС, однако пойти сюда 
мне порекомендовали знако-
мые. Мама поддержала эту 
идею. А вообще, мне очень 
понравилось название спе-
циальности.

4. Коллектив, преподава-
тели, с которыми я прошел 
этот путь. Многие из них ос-
танутся для меня авторитета-
ми до конца моей жизни, я ду-
маю.

5. Я поступаю в аспиран-
туру, так что трудиться буду 
в университете, возможно, 
где-то буду работать по со-
вместительству. Время по-
кажет.

6. Еще через пять лет я 
вижу себя кандидатом наук, 
старшим преподавателем, за-
ведующим кафедрой… 

Подготовил Иван Боднар

призом, – поездка коман-
диров всех отрядов вместе 
с Владимиром Владимиро-
вичем Путиным, известным 
актером Жан-Клодом Ван 
Даммом и спортсменом Фе-
дором Емельяненко в сочин-
ский клуб «Платформа», где 
в тот вечер проходили бои 
без правил.

— Поездка в Сочи в целом 
понравилась?

— Ребята остались до-
вольны. Ведь они получили 
за свой труд достойные день-
ги и зачет по летней прак-
тике, а еще и отдохнули на 
море.

— В следующем году снова 
поедешь со стройотрядом?

— Очень хотелось бы, 
но я перешел на пятый курс, 

>>

так что следующим летом я 
буду выпускником. Посмот-
рим, как сложится жизнь. 

Если поступлю в аспиранту-
ру, то поеду в Сочи с «Ура-
лом» еще раз, чтобы увезти в 

Екатеринбург знамя — сим-
вол лучшего отряда. 

Подготовил Иван Боднар

Церемония закладки капсулы времени
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делу — время

Дарья Зеленова:
— В штате я начала работать с пятого 

курса, а на четвертом трудилась неофи-
циально. На четвертом курсе моя работа 
со специальностью как таковой связана 
не была — я работала помощником ме-
неджера по продажам. А сейчас я — по-
мощник инженера в другой компании, 
которая строит сети передачи данных. 
Это как раз по моей специальности. Мне 
нравится моя работа, мне очень интерес-
но. Я считаю, что связь — это очень пер-
спективно: отрасль постоянно развива-
ется, совершенствуется.

Совмещать работу и учебу удается, 
потому что в компании мне пошли на-
встречу — я занята только полдня. Кро-
ме того, на университет время остается 
еще и потому, что я не выполняю какой-
то сложной ответственной работы. Ду-
маю, студенту и не дают каких-то слож-
ных заданий, потому что у него еще не 
хватает опыта. 

Из моих знакомых очень многие ра-
ботают, особенно в моей группе.

Вообще, работу студенту найти ре-
ально, просто надо проявлять инициа-
тиву. Не обязательно искать какие-то 
вакансии. Нужно выбрать для себя ин-
тересную компанию, в которой бы вам 
хотелось работать. Можно туда прийти. 
Некоторые компании не выставляют 
вакансии, но там всегда рады молодым. 

Работа & учеба
Многие современные студенты стараются найти для себя работу 

или подработку. Некоторым удается не только обеспечить себе 
финансовую независимость от родителей, но и приобрести необходи-
мые знания по специальности. Но в любом случае совмещать работу и 
учебу непросто. Пятикурсники ЭТФ поделились с читателями «Магист-
рали» своим опытом совмещения и дали несколько советов тем, кто со-
бирается начать свой трудовой путь.

Ведь даже если вам откажут — в этом нет 
ничего страшного. Вообще, я оптимист, 
а если будешь пессимистом, то и не по-
падешь никуда. 

Юлия Симакова:
— Я работаю в «Промэлектронике» 

инженером-комплектовщиком, хотя счи-
таю, что высшее образование для выпол-
нения функций инженера-комплектов-
щика не нужно. 

Но пока я там работаю, потому что 
меня устраивает то, что «Проэлектрони-
ка» находится буквально в пяти мину-
тах от университета, и то, что я могу ра-
ботать там неполный рабочий день. По-
этому совмещать работу и учебу удает-
ся. Сейчас у меня началось дипломное 
проектирование, поэтому есть свобод-
ное время, которое бы не хотелось те-
рять просто так, и я решила немного за-
работать. Я работаю там два месяца и 
планирую остаться до защиты диплом-
ного проекта, а потом уже буду работать 
по специальности.

За время учебы я много где работала, 
но мне было довольно-таки тяжело. Се-
местр подрабатывала, а как дело доходи-
ло до сессии, я работу забрасывала.

Мне кажется, все зависит от челове-
ка. Некоторые люди по своему складу 
не могут совмещать работу и учебу. Им 
надо очень много времени для раскачки. 
Но если ты чувствуешь в себе силы на со-
вмещение работы и учебы, я считаю, что 

нужно это делать. Любой опыт будет по-
лезен, но если еще удастся найти работу 
по специальности, то тогда она будет по-
могать учебе в университете.

Павел Мартынов:
— Моя профессия — «Специалист по 

защите информации», но уже полгода я 
работаю программистом. До этого я ра-
ботал год на ИВЦ — в отделе админист-
рирования ERP-систем. Наши системы 
обслуживали 9 дорог — все очень серь-
езно. Но там я не почувствовал какого-то 
профессионального роста. Сейчас я ра-
ботаю на небольшую коммерческую аут-
сорсинговую организацию. Мы работаем 
на американских заказчиков. Каждый у 
нас — специалист в своем деле. 

Когда на четвертом курсе я работал 
на ИВЦ, то была в приоритете учеба. Тем 
более что я там был занят полдня. Сей-
час работа для меня важнее учебы. Но 
когда надо, я всегда могу себя «собрать». 
В общем, не вижу ничего сложного в со-
вмещении работы и учебы, по крайней 
мере, на старших курсах. 

Работу я нашел так. Мне позвонила 
моя знакомая, сказала: приезжай на со-
беседование. Собеседование было недол-
гим — минут пять, и меня взяли. Види-
мо, поняли, что я что-то в этом понимаю. 
Я был совершенно без опыта работы. На-
сколько я понимаю, для многих работо-
дателей опыт не так важен — нужен про-
сто человек с головой, которая сообра-
жает. Главное — интеллект, работодате-
ля не интересует, какие у тебя оценки.

Могу посоветовать только одно — ис-
кать работу. У меня много знакомых, ко-
торые говорят, что хотят работать, но ни-
чего для этого не делают, не мониторят 
рынок труда, не звонят на предприятия. 
Если хотите работать уже сейчас — ра-
ботайте. 

Подготовила Полина Ушакова
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международная деятельность

На российской стороне, 
на другой планете
Каково быть иностранным студентом в России?

Настроиться на уче-
бу в вузе после чудес-

ных школьных лет быва-
ет непросто, ведь при-
ходится привыкать к 
новым порядкам. А како-
во тем, кто должен не 
только освоиться в уни-
верситете, но и сориен-
тироваться в незнако-
мой стране? Об особен-
ностях адаптации ино-
странных студентов мы 
поговорили с директо-
ром Департамента ме-
ждународных связей Ма-
риной Аркадьевной Жу-
равской.

Иностранцы Ани Асатрян и Петр Кошевой в УрГУПС — свои люди

— Марина Аркадьевна, 
есть ли разница между теми, 
кто приезжает в незнакомый 
город, и теми, кто приезжает 
в другую страну?

— Конечно, разница есть, 
хотя существует много общего 
между адаптацией студентов, 
приехавших из другого горо-
да, и тех, кто приехал из стран 
нашего ближнего зарубежья 
(а в УрГУПС 99 % иностран-
ных граждан приехали имен-
но из стран ближнего зарубе-
жья). Эти студенты хорошо 
знают русский язык, что суще-
ственно облегчает их адапта-
цию в незнакомом городе и чу-
жой стране. Однако в каждой 
стране существует своя культу-
ра, поэтому иностранцы адап-
тируются к нашим, россий-
ским, реалиям чуть сложнее. 
В этом году от студентов из 
других стран, которые учатся 
в УрГУПС, были обращения с 
просьбами рассказать больше 
о Екатеринбурге, его истории 
и традициях. Буквально через 
неделю мы были готовы орга-
низовать такую экскурсию для 
иностранных граждан. А сту-
денты ответили, что уже все 
посмотрели, сами погуляли 

по центру города и другим ин-
тересным уголкам. То есть они 
адаптировались самостоятель-
но и сравнительно быстро.

— Определенные сложно-
сти все же есть?

— Есть. Например, в этом 
году у нас появился студент 
из Литвы (с одной стороны, 
бывшая республика СССР, с 
другой, уже не страна СНГ). 
Конечно, их культура отлича-
ется от нашей, и ему сложнее 
адаптироваться, чем ребятам, 
скажем, из Казахстана. Одна-
ко мы живем в век глобали-
зации, когда в магазинах по 
всему миру продается одно и 
то же, транспортные системы 
работают по одному принци-
пу… Так что бытовой аспект 
не играет значительной роли. 
С культурными различиями, 
правда, несколько сложнее.

— Не сложно ли иностран-
цам вникать в российскую 
систему образования? Ведь 
они учились по другим стан-
дартам.

— Я думаю, большие 
сложности возникнут тогда, 
когда к нам приедут, напри-

мер, европейцы. Ведь у них 
используется модульная сис-
тема образования, где каждый 
студент сам выбирает дисци-
плины, которые будет учить. 
А в России пока такая система 
есть далеко не везде. Именно 
поэтому университет сейчас и 
перестраивает систему обуче-
ния в соответствии с Болон-
ским процессом.

— Есть перспектива, что 
в УрГУПС будут учиться сту-
денты из дальнего зарубе-
жья?

— Мы очень на это наде-
емся. 8 октября прошла встре-
ча ректоров и студентов ека-
теринбургских вузов с посла-
ми из стран Латинской Аме-
рики, где рассматривалась 
возможность обучения юж-
ноамериканских студентов 
в наших вузах, в том числе в 
УрГУПС.

— зачем нам принимать 
иностранных студентов? Ведь 
это большая головная боль.

— С одной стороны, да. 
Однако общение студентов со 
своими сверстниками из дру-
гих стран очень полезно для 

интеграции, для взаимного 
развития. Такой опыт помо-
гает расширить мировоззре-
ние наших ребят — будущих 
специалистов. Самые деше-
вые вложения — это вложе-
ния в студенческую мобиль-
ность, а опыт студенческих 
лет остается на всю жизнь и 
спустя годы помогает в рабо-
те, в сотрудничестве компа-
ний разных стран, в между-
народном бизнесе.

— Как «студент по обме-
ну» может учиться в незна-
комой стране, если он не зна-
ет языка?

— Действительно, сего-
дня иностранным студентам 
мы предлагаем обучение на 
русском языке. И это опре-
деленная сложность для гос-
тей. Однако они, во-первых, 
учат язык на родине перед 
тем, как поехать в Россию. 
Во-вторых, они учат русский 
язык в России в течение пер-
вого года своего пребывания 
здесь. В ДМС работает спе-
циалист Елена Владимировна 
Ершова, которая прошла обу-
чение в УрГУ на курсах «Рус-
ский язык как иностранный», 
и теперь у нас есть дипломи-
рованный специалист, спо-
собный обучать иностранцев 
русскому языку. А в-третьих, 
ежедневное общение с носи-
телями языка или языковое 
погружение всегда дает хо-
рошие результаты. Так что за 
пять лет студент овладевает 
русским на достаточно хоро-
шем уровне. 

— за пару лет можно вы-
учить язык на базовом уров-
не, но слушать лекции гостю 
все же будет непросто. Не по-
страдает ли из-за этого каче-
ство его образования?

— Конечно, носителю 
языка проще усвоить мате-
риал. Однако если человек, 
будь он русский или ино-
странец, хочет учиться, то он 
будет вникать и разбираться. 
Это вопрос мотивации. Тем 
более в чужую страну при-
езжают учиться, как прави-
ло, лучшие студенты, заин-
тересованные получать зна-
ния. 

Подготовил Иван Боднар
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Профессор университета 
г. Гент (Бельгия) Эрвин Му-
айер уже в третий раз приехал 
в наш вуз, чтобы поделиться 
со студентами своими знания-
ми о корпоративном интел-
лекте. В двух словах, Business 
Intelligence (именно так эта 
категория называется на анг-
лийском) — это процесс, с по-
мощью которого распоряжа-
ются информацией, собирают 
и извлекают ее из баз данных, 
превращают в реальные зна-
ния, которые помогают эф-
фективно управлять предпри-
ятием и принимать правиль-
ные бизнес-решения.

Новый курс мистер Му-
айер прочел с 8 по 17 нояб-
ря специально для студентов-
третьекурсников специально-
сти «Прикладная информати-

В авангарде информационных технологий
Корпоративный интеллект — это одно из перспек-

тивнейших направлений в IT-технологиях, кото-
рое в России только начинает свое развитие. Далеко 
не все бизнесмены и «IT-шники» понимают, что это 
такое, а студенты УрГУПС уже знакомы с этим поня-
тием не понаслышке.

ка в экономике». Впрочем, за-
нятия были открытыми, и на 
них мог прийти любой же-
лающий. Неудивительно, что 
захотели обучиться и студен-
ты 2 курса этой же специаль-
ности, а также студенты спе-
циальности «Бухгалтерский 
учет, анализ и аудит», бака-
лавры направления «Эконо-
мика». Работа строилась по 
следующему принципу: в тече-
ние полутора недель студенты 
слушали лекции о возможно-
стях программного обеспече-
ния для моделирования дея-
тельности предприятия. Затем 
они сами смогли спроектиро-
вать и построить модель дея-
тельности предприятия, рас-
пределив уровни центров фи-
нансовой ответственности. 
Более того, студенты изучили 

возможности построения ана-
литических отчетов по кон-
кретному предприятию. На 
сегодня это самая востребо-
ванная услуга, которую ока-
зывают IT-специалисты.

Елена Николаевна Моро-
зова, заместитель декана ФЭУ, 
считает, что это очень акту-
альный курс для студентов:

— Система нашего обра-
зования построена таким об-
разом, что мы готовим уз-
ких специалистов. То есть 
IT-шники знают, как создать 
программный продукт (напи-
сать программу, организовать 
базу данных и т. д.), как сфор-
мировать отчет. В круг про-
фессиональных компетенций 
экономистов входит анализ 
деятельности предприятия, 
расчет различных экономиче-
ских показателей деятельно-
сти фирмы. Самое удивитель-
ное, что эти специалисты раз-
говаривают на разных языках 
и с трудом могут понять друг 
друга. А курсы, которые про-
вел Эрвин, и являются тем са-
мым мостиком между различ-

ными специалистами. Эконо-
мисты стали хорошими поста-
новщиками задач, а IT-шники 
поняли, какая аналитика тре-
буется, как генерировать раз-
личные виды отчетов при ис-
пользовании баз данных, не 
вникая в расчетные формулы 
по экономике.

Марина Аркадьевна Жу-
равская, директор Департа-
мента международных связей, 
тоже считает, что эти лекции 
очень важны для нашего уни-
верситета:

— Этим курсом мы уби-
ваем сразу двух зайцев. Во-
первых, повышаем у наших 
студентов уровень владения 
английским языком. Во-вто-
рых, интегрируем их в меж-
дународное образователь-
ное пространство, не говоря 
уже о том, что наши студен-
ты получают бесценные зна-
ния о корпоративном интел-
лекте. Эти лекции очень важ-
ны сегодня, в информацион-
ную эпоху. 

Иван Боднар

Чем Россия похожа на Бельгию?

Мы не упустили возможности 
лично пообщаться с Эрвином 

Муайером о наших странах, о рабо-
те и о перспективах курса «Корпо-
ративный интеллект» в УрГУПС.

— Мистер Муайер, когда вы впервые 
побывали в России?

— Первый раз я был в России в 1998 
году. Тогда это была не такая современ-
ная страна, как сегодня. Еще чувство-
валось коммунистическое прошлое, но 

Россия уже менялась. Тогда я завел здесь 
много друзей. Вообще, менталитет росси-
ян таков, что все дружелюбны — это было 
мое первое впечатление. А второе — это, 
конечно, чувство перемен в стране.

— И Россия изменилась?
— Да, конечно. В этом, мне кажется, 

Россия и Бельгия очень похожи. В про-
шлом моя страна была очень бедной, и 
я — представитель первого поколения, ко-
торое жило гораздо лучше своих родите-
лей. Тогда мы получили много инвестиций 

из США и видели перед собой светлое бу-
дущее, поэтому много работали для него.

Мне кажется, сейчас вы находитесь в 
таком же историческом положении. Для 
меня это своего рода ностальгия по бель-
гийскому прошлому. Я приезжаю в Рос-
сию два раза в год и каждый раз я вижу 
новые здания, фабрики. Именно в та-
ком положении была моя страна, когда 
я только начал свою карьеру. У нас тоже 
были кризисы, но мы их преодолели.

— Что должны делать молодые рос-
сияне, чтобы их страна развивалась, как 
и Бельгия в свое время?

— Во-первых, учить иностранные 
языки. Недавно я был на вашем заводе, 
производящем механические изделия, 
и там мало кто говорит по-английски. 
Это очень неудобно, ведь многое обо-
рудование приходит с инструкциями на 
иностранном языке. Второй совет — это 
упорно работать, конечно.

— Я слышал, что вы полюбили Ека-
теринбург. Что вас привлекло в нашем 
городе?
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— Это активно развивающийся го-
род. Я не очень люблю мегаполисы, но 
ваш — другое дело, потому что с каждым 
приездом я вижу, как он меняется. Это 
главная причина. К тому же, у меня здесь 
много друзей, с которыми я знаком уже 
очень давно — они приезжали в Бельгию 
в 80-х годах.

— Чем вы занимаетесь у себя на ро-
дине?

— Я генеральный менеджер бель-
гийской компании, которая помогает 

другим компаниям разобраться с соб-
ственной отчетностью, чтобы повысить 
свою эффективность. Два-три раза в год 
я читаю лекции по этой тематике, в ос-
новном, для профессионалов. Однако 
сейчас я все больше работаю со студен-
тами, потому что корпоративный ин-
теллект — самое интересное и быстро 
развивающееся направление в инфор-
мационных технологиях на данный мо-
мент. 60% IT-работников в Бельгии за-
нимаются именно корпоративным ин-
теллектом. 

— Наши студенты полностью усваи-
вают материал?

— Как я уже говорил, обычно я рабо-
таю с профессионалами. И иногда сту-
дентам трудно понять, о чем я говорю. 
Хотя я сопровождаю лекции презента-
циями, в которых можно параллельно 
прочесть материал, время от времени я 
вижу, что студенты не успевают за объ-
яснениями. Тогда мы делаем паузы и 
разбираем то, что непонятно. 

Подготовил Иван Боднар

Как известно, в нашем университете — огромное 
количество студенческих организаций. Одна из 

таких молодежных групп — BEST — проводит различ-
ные международные встречи и семинары. Участни-
ки локальной группы BEST-Ekaterinburg-USURT поде-
лились впечатлениями от своей незабываемой поезд-
ке в Польшу. 

Польские встречи

Ранним утром 19 октября 
началось наше увлекательное 
путешествие в далекий поль-
ский город Гданьск. Именно 
там проходили одни из клю-
чевых событий BEST — Регио-
нальные встречи. Почему ре-
гиональные и что это значит? 
Как известно международ-
ная студенческая организа-
ция BEST (Board of European 
Students of Technology) рас-
пространенна по всей Евро-
пе, и для более эффективной 
работы территорию, где су-
ществует BEST, разделили на 
регионы. Наш регион носит 
название Jamaica или севе-
ро-восточный регион. В этот 
регион входят Польша, Лат-
вия, Литва, Эстония и Рос-
сия. На Региональные встре-
чи приехали несколько пред-
ставителей с каждой локаль-
ной BEST-группы вышепере-
численных стран. Локальную 
группу нашего университе-
та представляли: студент-
ка МЭ-318 Екатерина Дер-
кач, студентка УП-318 Наде-
жда Ефременкова, студентка 
М-219 Алена Каменецких и 
из далекого Нью-Йорка прие-
хала выпускница ФЭУ Анна 
Календарева. 

Гданьск — морская столи-
ца Польши и один из ключе-
вых городов в польской ис-
тории. Он потрясающе кра-

сивый и очень романтичный, 
настоящее сокровище для це-
нителей традиционной евро-
пейской архитектуры. 

После небольшой про-
гулки по городу, мы поехали 
в гостиницу. Там нас ожидала 
встреча с огромным количест-
вом людей — «бестовцев» из 
России и Португалии, Фран-
ции, Чехии, Австрии, Нор-
вегии. Так что первый вечер 
был вечером знакомств.

На второй день мы поеха-
ли в Politechnika Gdańska  — 
Гданьский технологический 
университет, где состоялось 
официальное открытие ме-
роприятия. Университет, ос-
нованный в конце XIX столе-
тия, поразил своей красотой и 
так называемым «академиче-
ским духом». Старинные его 
здания удивительно сочета-
ются с современными, а внут-
реннему убранству может по-
завидовать хороший офис.

Нас разделили на группы. 
Только пришедшие в BEST 
ребята отправились полу-
чать информацию и знания о 
работе организации, другие 
были заняты в подготовке к 
Президентским встречам, ко-
торые также будут проходить 
в Польше. Остальные, среди 
которых была я, остались ре-
шать Case Study. Нас раздели-
ли на команды по 4-5 чело-

век. Всем была предоставлена 
информация о вузе, немного 
истории, какие факультеты в 
нем есть, что изучают студен-
ты и т. п. Затем нужно было 
выполнить само задание — 
предложить варианты более 
эффективного обучения сту-
дентов, выяснить, что дает 
кооперация между вузами и 
компаниями и какой должен 
быть профиль современного 
выпускника. 

Современный выпускник, 
по мнению нашей команды, 
должен быть коммуникабель-
ным, компетентным, креа-
тивным, готовым к решению 
трудных задач, конечно, он 
должен обладать знаниями в 
той области, в которой соби-
рается работать, а также мо-
бильным, энергичным, ши-
роко мыслящим человеком. 
Два часа обсуждений, подго-
товки презентации — и вот 
наше выступление. Все про-
шло отлично. Итоги подводил 
профессор Гданьского техно-
логического университета. 
Наша команда заняла второе 

место! Нам вручили подарки, 
что было очень приятно.

После того, как заверши-
лось открытие, мы отправи-
лись в небольшой, очень жи-
вописный городок, располо-
женный недалеко от Гданьска, 
на берегу красивого Пшивиц-
ского озера. Мы жили на базе 
отдыха в маленьких деревян-
ных домиках. Последующие 
три дня прошли в обсуждении 
новых проектов и событий, ко-
торые уже состоялись в этом 
году, побывали на тренингах. 

За эти дни мы узнали мно-
го нового о BEST, познакоми-
лись с множеством интерес-
ных людей со всей Европы и 
нашли замечательных друзей. 
Мы побывали в Калинингра-
де, проехали через всю Поль-
шу, провели незабываемый 
день в Варшаве и увезли с со-
бой много ярких, незабывае-
мых впечатлений! Присоеди-
няйтесь к BEST и путешест-
вуйте вместе с нами! 

Екатерина Деркач, 
Надежда Ефременкова 

>>
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Этой осенью танцевальный коллектив «Район 32» отпраздновал свой первый 
юбилей — пять лет со дня основания. Желание создать собственный коллектив поя-
вилось у первокурсниц электромеханического факультета Марии Лапиной и Ека-
терины Скобелевой (последняя, кстати, до сих пор танцует в родном коллективе). 
Они обратились за помощью к Павлу Петрову, в то время тоже студенту ЭМФ, кото-
рый впоследствии возглавил коллектив.

Сначала группа выступала в стилях джаз и модерн, а затем в жизни коллек-
тива появились фанк и хип-хоп, с которыми сейчас прочно ассоциируется «Рай-
он 32». 

Помимо бессчетных выступлений в стенах alma mater, «Район 32» участвовал 
в городском танцевальном конкурсе «Олимпия», в областном фестивале совре-
менной хореографии Session и других мероприятиях, где можно и других посмот-
реть, и себя показать. Одна из самых первых побед — третье место в номинации 
«Фристайл» на региональном конкурсе «Уральская студенческая весна — 2007», 
а одна из недавних — звание лауреата хореографического конкурса Железнодо-
рожного района.

Несмотря на все лавры, Павел Петров считает, что победы в конкурсах хоть и 
важны, но не играют главной роли. Главное для танцора — красиво танцевать.

увлечения

Но есть у университета и еще один 
«звездный» выпускник, которого, пожа-
луй, знает любой школьник — это Сергей 
Светлаков, популярный комедийный ак-
тер и телеведущий. Как признался Сер-
гей, свою артистическую карьеру он на-
чал на первом курсе нашего вуза, когда 
решил принять участие в конкурсе «Ры-
царь института». 

Сегодняшним студентам УрГУПС 
тоже созданы все условия для «творче-
ского» роста, ведь не только профессией 
живет человек. Хочешь петь — пожалуй 
в хоровой коллектив «Эксклюзив» или 
вокальную студию, если же ты поклон-
ник рока, тебя ждет рок-клуб УрГУПС. 
В стенах вуза работает несколько тан-
цевальных команд, творящих в разных 
жанрах. Есть даже свой Театр мод, в ко-

В УрГУПС – не соскучишься
УрГУПС по праву гордится своими выпускниками, среди них — руководители подразделений Министерства 

транспорта РФ, ОАО «РЖД» и Свердловской железной дороги, губернатор Свердловской области А.С. Ми-
шарин,  владельцы собственных транспортных компаний, руководители различного ранга. 

тором создаются неповторимые коллек-
ции одежды. 

«Прописались» в транспортном уни-
верситете и такие уникальные коллек-
тивы, как клуб исторического фехтова-
ния «Стальной путь», студенческая твор-
ческая группа железнодорожного моде-
лизма «Левша», археологический отряд 
«Артефакт». А в прошлом году появился 
ансамбль казачьей песни «Сокол». Силь-
ны и КВНовские традиции.

Весь год в университете насыщен яр-
кими и незабываемыми праздниками, та-
кими как «День первокурсника», «Вес-
на УрГУПС», «Мисс и Мистер УрГУПС», 
кинофестиваль «Новый взгляд», рок-фе-
стиваль «Начало» и другими. 

В общем, наши студенты живут очень 
весело! 

Рок-музыка зазвучала в УрГУПС 
сравнительно недавно — в 2005 году. 
Сейчас составе клуба — несколько 
коллективов. Это «Ужасы Моро», «Ан-
тракт», а также созданная в прошлом 
году из студентов первого и второго 
курсов группа «Инверсия». Наши ро-
керы практически не выступают с ка-
вер-версиями (то есть «перепевками»), 
а играют только песни собственного со-
чинения. И стиль у всех групп, конечно, 
отличается.

Большинство музыкантов рок-клу-
ба — студенты четвертого и пятого кур-
са, а значит, нужно набирать молодое 
поколение. 
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студенческая жизнь

Семь пядей во лбу
Подумать только, в группе 
больше 10 отличников, ко-
торые сдают экзамены толь-
ко на «пять»! Строгий чита-
тель скажет: «Тоже мне дос-
тижение! Это же ФЭУ! Учить-
ся там — раз плюнуть». Одна-
ко ребята из УП-516 блещут 
не только в стенах родного 
вуза, но и на городских и все-
российских соревнованиях.

Например, в феврале про-
шлого года в УрГУПС состоя-
лась I Региональная студен-
ческая олимпиада по менедж-
менту «Управление персона-
лом в инновационной среде», 
в которой «схлестнулись» ко-
манды УрГУПС, УПИ, УГГУ и 
Оренбургского государствен-
ного университета. Наш уни-
верситет выставил сразу две 
команды (не подумайте, что 
кафедра побоялась склады-
вать все яйца в одну корзину, 
просто желающих поучаство-
вать оказалось много). Среди 
участников было и шесть сту-
дентов группы УП-516 (тогда 
они были еще всего-навсего 
УП-416). После шести этапов 
олимпиады выяснилось, что 
студенты УрГУПС едва ли не 
самые талантливые: они со-
брали несчетное число призов 
и, разумеется, одна из наших 

Потому что мы — вместе!
На вопрос о том, почему их группа лучшая, ребята из УП-516 разразились друж-

ным смехом: «Потому что мы — банда!». А через пару секунд, осмыслив, отве-
тили: «Потому что у нас есть и спортсмены, и отличники, и активисты».

команд заняла первое место 
(правда, разделив его с кол-
легами из УПИ), а другая — 
второе.

Буквально через пару ме-
сяцев, в апреле, в Новосибир-
ске прошел III тур Всероссий-
ской студенческой олимпиа-
ды «Управление персоналом 
как синтез методологии, нау-
ки и искусства». В ней участ-
вовали команды из 19 вузов 
России, так что конкуренция 
была серьезная. Програм-
ма соревнования включала в 
себя три этапа: конкурс науч-
ных докладов, решение прак-
тических задач и тестирова-
ние по специальности. После 
всех этих испытаний опреде-
лилась тройка победителей, 
и второе место досталось сту-
дентке УП-516 Марии Ворси-
ной. Но этим список наград не 
ограничился.

— Из Новосибирска наша 
команда привезла на одну 
сумку больше — с призами, — 
говорит Мария.

Быстрее, выше, сильнее!
Студенты УП-516 завоевыва-
ют кубки, медали и дипломы 
для родного вуза не только на 
учебных, но и на спортивных 
олимпиадах. Например, Алек-
сандр Алешин в составе сбор-

ной университета по баскет-
болу только в прошлом году 
занял первое место на чем-
пионате УрФО, первое — по 
городу в рамках Универсиа-
ды, третье место — в первен-
стве Екатеринбурга, пятое — 
в суперфинале Ассоциации 
студенческого баскетбола.

Не меньшими успехами 
могут похвастаться и другие 
студенты УП-516. Евгений 
Черепанов занимается пауэр-
лифтингом и тяжелой атлети-
кой и уже имеет звание масте-
ра спорта по силовому троебо-
рью. А Влад Симонов отстаи-
вает честь вуза, играя в сбор-
ной УрГУПС по волейболу. 
Ребята участвуют не только в 
первенствах города, чемпио-
нате Свердловской области, 
Универсиаде Екатеринбурга и 
Спартакиаде студентов транс-
портных вузов, но и других 
состязаниях. Например, Евге-
ний на прошлогоднем военно-
патриотическом «Царском ма-
рафоне» занял пятое место в 
упражнении «Подкова» (это, 
если вы не в курсе, сгибание 
толстого металлического пру-
та на скорость).

Когда душа поет
В здоровом теле — здоровый 
дух. Ребята из УП-516 мо-

гут похвастаться и культур-
ными достижениями, ведь в 
этой группе учатся и профорг 
факультета Михаил Корой и 
культорг Александра Захаро-
ва. На сцене и в профкоме эти 
ребята вот уже четыре года — 
с самого первого курса. И за 
это время им удалось много-
му научиться и многое дос-
тичь. 

Скажем, только в про-
шлом году команда ФЭУ под 
чутким руководством куль-
торгов заняла второе ме-
сто на Дне первокурсника, 
а Саша Захарова представля-
ла свой факультет на «Мисс 
и мистер УрГУПС» и завое-
вала титул второй вице-мисс. 
Миша Корой — тоже мастер 
на все руки. Он и активист 
профсоюзных слетов, и веду-
щий вечеринок, и талантли-
вый агитатор (членство сту-
дентов ФЭУ в профкоме все-
гда больше 90%). 

Не разлей вода
В прошлом учебном году 
группа собрала все свои та-
ланты «в кулак» и приняла 
участие в традиционном об-
ластном конкурсе на лучшую 
академическую группу. В са-
мых разных конкурсах (от 
спортивного и танцевально-
го до интеллектуального) ре-
бята заняли несколько пер-
вых, вторых и третьих мест, 
но, к сожалению, в общем за-
чете не получили награду. Да 
и так ли это важно? Главное, 
чтобы сами они считали себя 
лучшими!

Удивительно, но у ребят 
остается еще и время на от-
дых. Всей группой они час-
тенько, не реже раза в се-
местр, выбираются в загород-
ный дом, где поют под гитару, 
играют в «Мафию» и просто 
общаются.

По словам самих ребят, 
им, таким непохожим, совсем 
не трудно учиться вместе.

«Наоборот, мы дополня-
ем друг друга», — признают-
ся они.

А самое главное, 10 сен-
тября у студентки УП-516 
Ксении Касперович (она же 
Маключенко) родилась доч-
ка, с чем мы ее сердечно по-
здравляем! 

Иван Боднар
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Мы — студенты 
лучшего вуза планеты

Королева бензоколонки 
и ее избранник

Открыл праздник ректор универ-
ситета А. Г. Галкин. Он вручил зна-
ки «Лучший студент УрГУПС» пере-
довикам учебы и общественной жизни 
университета. Александр Геннадьевич 
подчеркнул, что недаром на праздни-
ках, посвященных первокурсникам, та-
кие награждения стали традицией. Это 
возможность показать, на кого следу-
ет равняться.

Поздравил первокурсников и пер-
вый заместитель начальника Свердлов-
ской железной дороги Валерий Констан-
тинович Фомин. «Вы влились в ряды 
студентов самого лучшего вуза города 
и УрФО, — отметил он. — УрГУПС сла-
вится своей историей, традициями, уче-
ными и преподавателями, которые вне-
сли огромный вклад в развитие Урала». 
Валерий Константинович призвал сту-
дентов уважать труд наставников, а в ка-
честве доказательства того, что руково-
дство СвЖД тоже ценит преподавателей 
и своих будущих работников, В. К. Фо-
мин наградил ценными подарками луч-
ших из них.

А затем началось состязание команд 
первокурсников. Открыл его строитель-
ный факультет. Ребята на сцене строи-
ли декорации и «ломали стереотипы» 
об университетских «ботаниках», от-
ношениях преподавателей и студен-
тов. Основную же мысль выступления 

Эта мысль стала лейтмотивом выступлений всех команд УрГУПС, участвовавших в празднике «День первокурс-
ника». Готовили свое первое культурное домашнее задание студенты всего полтора месяца, а если учесть, 

что на знакомство с университетом и адаптацию ушло энное количество времени, то и того меньше. Поэтому 
основная нагрузка легла на плечи культоргов, и в постановке каждой из команд была видна «рука мастера».

можно выразить фразой: «Поступле-
ние в УрГУПС — лучший момент в тво-
ей жизни!» 

Первокурсники ФЭУ перенесли нас 
в будущее, где никакому вузу не оста-
лось места, кроме одного, без которо-

го немыслимо развитие цивилизации, — 
УрГУПС. Ребята рассказали обо всех 
творческих и научных коллективах, в ко-
торых может раскрыть свои таланты лю-
бой студент. Получилось очень интерес-
но и весело, а девиз: «Выбирая дорогу 
в будущее, выбирай железную дорогу! 
Выбирай УрГУПС!» стал девизом и все-
го праздника.

ФУПП доказал, что магия — обычное 
дело для студентов УрГУПС. Ведь чудо 
же — сдать начертательную геометрию 
с первого раза! Поэтому и нет ничего уди-
вительного в том, что в наш университет 
стремится попасть герой сказки нового 
века — Гарри Поттер. Отличный сцена-
рий, остроумные шутки, прекрасные тан-
цевальные и сольные номера — все это 
позволило ФУППовцам сорвать шквал 
аплодисментов зрительного зала.

А вот механики обратили свой взгляд 
в прошлое и в основу сценария положи-
ли старую добрую историю о королеве 
бензоколонки. Правда, современная ко-
ролева не мечтала стать фигуристкой, 
поэтому, влюбившись в парня, потом- 
ственного железнодорожника, абитури-
ента УрГУПС, поехала вслед за ним — 
поступать в лучший вуз страны.

И хоть приз за «Лучший режиссер-
ский ход» получил СФ, на мой взгляд, 
видеоролик о факультетах УрГУПС был 
лучшим у механиков! >>
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общежитие

— Организаторы празд-
ника — ребята из студсовета 
и пятикурсники, которые уж 
точно знают все фишки жиз-
ни в общаге. 

Первокурсники и пяти-
курсники в смешных сценах 
показали ее, как говорится, от 
точки до точки. Также в сценах 
принимала участие заведую-
щая общежитием, всеми лю-
бимая Надежда Михайловна. 

Зрители-первокурсники 
тоже не сидели на месте, в пе-
рерывах между сценами были 
конкурсы, отказаться от уча-
стия в которых просто невоз-
можно!

После представления всех 
первокурсников вызвали на 
третий этаж. Там нам пред-
стояло испытание — прой-
ти по темному коридору. Ка-
залось, что может быть про-

ще! Но как только мы нача-
ли свой путь, из комнат на нас 
полилась вода, полетели мука, 
яйца, греча, причем немало! 
Все это «месиво» лежало на 
полу и мешало нам преодоле-
вать путь, многие падали, ро-
няя за собой других. Станови-
лось все грязнее и грязнее, но 
первокурсники не сдавались. 
Вот и конец коридора! 

Честно говоря, мы были в 
шоке от происходящего, но ко-
гда включили свет, послыша-
лись громкие возгласы: «С по-
священием в первокурсники»! 
В общем, мы не в обиде, тем 
более, что убрали всю грязь 
«отработчики» — нарушители 
правил проживания в обще-
житии. Спасибо всем органи-
заторам, было очень весело. 

Екатерина Несенюк, ЭМФ.

Посвящение в «Копейке»
На улице холодает, сессия поджимает, но в первом 

общежитии успевают и порезвиться. Так, недав-
но в «Копейке» прошел яркий и незабываемый празд-
ник «Посвящение в первокурсники». Его организова-
ли ребята из студсовета и актив общежития. Празд-
ник получился интересным и смешным. Впечатления-
ми о «Посвящении» поделился Георгий Костюков, сту-
дент группы ОБ-110. 

Веселые сценки о нескучной жизни в общежитии

Электромеханический факультет 
представил версию заселения перво-
курсников. Особенно понравилась пес-
ня, посвященная пирожку. Думаю, она 
понятна любому студенту, да и не толь-
ко… В общем, получилась своеобраз-
ная ода общежитию и нашему универ-
ситету, который обеспечил каждого 
первокурсника вполне комфортным  
жильем.

ЭТФ открыл программу очень за-
жигательным танцем, который пока-
зал «видовое многообразие» поступив-
ших на факультет. Что общего может 
быть у таких разных ребят — девочки-
анимэ и парня в стиле диско, растама-
на и поклонницы хип-хопа? Они выяс-
няли отношения между собой и попут-
но с представителями власти. И толь-
ко декан ЭТФ смог примирить перво-
курсников, доказав, что объединяет 
их очень многое, но самое главное — 
стремление к знаниям и большая се-
мья УрГУПС.

В выступлении команды электротех-
ников все было на «отлично» — и вокал, 
и танцевальные номера, и прекрасно ис-
полненный рэп. Но гвоздем программы, 
безусловно, стал декан В. В. Башуров. 
В общем, ЭТФ в честной борьбе завоевал 
победу в номинации «Самое креативное 
выступление», занял первое место и по-
лучил денежный приз — 7000 рублей. 
Кроме того, генеральный директор НПЦ 
«Промэлектроника» И. Г. Тильк презен-
товал команде сертификат на посещение 

аквапарка. «У меня особое отношение 
к этому факультету, — прокомментиро-
вал свой выбор Игорь Германович. — 
Я сам выпускник ЭТФ, жена, сын, а так-
же 120 специалистов Промэлектроники 
окончили ЭТФ. И… как бы я хотел очу-
титься сейчас на вашем месте!» Проф-
ком свой приз также отдал представите-
лям этого факультета.

Не остались без подарков и другие 
команды. Так, механический факультет 
занял второе место в конкурсе, получил 
денежное вознаграждение — 5000 руб-
лей и стал победителем в номинации 
«За динамику на сцене».

Поднялись на третью ступень «пье-
дестала» движенцы и получили в каче-
стве вознаграждения 3000 руб. Факуль-
тет управления процессами перевозок 
победил в номинации «За профессио-
нальный отбор» и «заработал» слад-
кий приз от международной организа-
ции BEST.

ЭМФ был лучшим в номинации 
«За студоптимизм», ФЭУ — в номина-
ции «Взгляд в будущее», а СФ — в номи-
нации «Лучший режиссерский ход».

Звание «Мисс Первокурсница» при-
своено Дарье Стуковой, МФ, а «Мис-
тер Первокурсник» — Кенану Джавадо-
ву, ФЭУ.

В заключение праздника первокурсни-
ки перед лицом ректора УрГУПС А. Г. Гал-
кина произнесли торжественную клятву. 
От их громогласного «клянусь!» гудели 
стены Дворца молодежи.

Впереди — еще пять лет учебы и ог-
ромное количество конкурсов для самых 
лучших студентов самого лучшего вуза 
планеты! 

Подготовила Наталья Заплатина

Самые красивые девушки учатся на ФЭУ

>>
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Жизнь как приключение
У рГУПС соответствует своему статусу одного их самых крупных и пре-

стижных университетов региона и стремится предоставить всем 
иногородним студентам места в общежитии. Сегодня у университета их 
семь, и проживает в них около 2000 человек. Условия в наших общежитиях 
разные. Газета «Магистраль» уже писала и о недостатках, и о преимуще-
ствах общажной жизни. Но что об этом думают сами студенты? 

— В своем общежитии я живу уже 
почти четыре года. Мы сразу решили, 
что лучше обратить внимание на обща-
гу, потому что это демократичный сту-
денческий вариант. Многие знакомые из 
тех, кто старше, рассказывали мне, как 
в свое время стремились с квартир пе-
ребраться в общежития, и я решил сра-
зу воспользоваться шансом. Во-первых, 
у общежития удобное местоположение: 
буквально два шага — и входишь в учеб-
ный корпус. Условия проживания, в об-
щем-то, средние. Но это же общежитие, 
от него больше ждать и не приходится. 
За большим я не гонюсь. Как говорит-
ся, где хорошо, там нас не ждут, а усло-
вия такие, в основном, везде. (Констан-
тин Жиров, 4 курс, ФУПП)

— Что еще человеку надо для сча-
стья? Тепло, сухо и лампочка имеется... 
Сосед посапывает во сне, устал после ра-
боты, бедняга. Ветерок покачивает зана-
веску — ровесницу твоей бабушки. Да! 
Общага это круто! Уже не представляю 
своей жизни без нее! Столько появилось 
друзей, знакомых и просто полезных лю-
дей. (Ольга Кушкова, 4 курс, ФЭУ)

— Первые эмоции: о Боже, какой 
ужас!!! После поселения, уборки, обу-
стройства: да, ничего вроде, жить мож-
но... По прошествии некоторого време-
ни: круто, весело, забавно и даже очень 
интересно. По прошествии года, двух 
лет: аааааа, все надоело, соседи доста-
ли, громкая музыка спать не дает… По 
прошествии еще года: да, нормально, 

все равно жить больше негде, на сосе-
дей не обращаю внимания, громкую му-
зыку в принципе не слышу... И вот сей-
час 5 курс, скоро выселяться: а как же без 
общаги? Как без «общажных тусовок»? 
Как без советов на кухне? Как без мас-
совых собраний, просмотров фильмов, 
изучения безумных предметов? Как без 
общажной локальной сети и чата? Как 
жить без всего этого? (Ольга Малинце-
ва, 5 курс, ФУПП)

—Я четыре года прожил в общежи-
тии. Когда поступал, отец предложил 
мне снимать квартиру, тогда это было 
относительно недорого. Но я отказался, 
ведь общежитие — это отличный опыт 
общения с разными людьми, возмож-
ность научиться стирать, готовить, гла-
дить, в общем, стать хозяином. И я дей-
ствительно научился всему. Я научился 
размещать в маленькой комнате 17 че-
ловек по праздникам; переписывать за 
ночь толстые конспекты, выпивая по 10 
чашек кофе, чтобы не заснуть; спать, ко-
гда в комнате 5 человек громко говорят 
и смотрят телевизор; ну, и конечно ус-
певать за часовой перерыв прибегать из 
университета, чтобы приготовить яич-
ницу на кухне, поесть, поболтать, поле-
жать, попереключать каналы на телеви-
зоре и снова убежать на пары. Эх, сту-
денческие годы прекрасны! (Студент 
5 курса ЭТФ)

— В общежитии всегда «по наследст-
ву» старшие курсы передают методички, 
ксерокопии, лучшие конспекты и бесцен-

ные советы. Сам торжественно вручал 
свои наиболее полные конспекты млад-
шим курсам своей специальности, когда 
выселялся из общаги. Встретить бы сей-
час какого-нибудь студента, изучающе-
го мой потертый конспект... (Александр 
Ардашев, выпускник 2008 г.)

— Мне хотелось попробовать жить 
именно в общежитии, так как все друзья 
говорили, что студенческая жизнь ощу-
щается в полной мере только тогда, ко-
гда живешь именно в общаге. И это дей-
ствительно так. За то время, что я жила 
в общаге, было много всего — и хоро-
шего, и не очень. Но сейчас вспомина-
ются только приятные вещи, причем со-
вершенно не связанные с учебой. Зато 
сейчас там просто здорово, и есть все ус-
ловия для хорошей жизни. Я даже зави-
дую немножко тем, кто там сейчас жи-
вет, и ничуть не жалею, что жила в об-
щаге сама. Это было очень веселое вре-
мя. (Рушана Камалетдинова, выпускни-
ца 2010 г.)

— Наверное, все, кто живет в обще-
житии, знает такой студенческий прикол: 
в ночь перед экзаменом в 12 часов кто-то 
кричит из окна: «Халява, приди!» (учить-
то, ясное дело, — не судьба), а из сосед-
него окна слышится: «Приду, приду!». Да, 
кто жил на квартире, тому это не знакомо. 
(Светлана Ротач, 3 курс, ФУПП)

— Только в общаге можно всю ночь 
учить 5 технических текстов по англий-
скому и не выучить! Часов в 6 решить по-
пить чаю с тем, у кого что-нибудь есть 
вкусненькое. Ну, и сдать на УРА все эти 
несчастные тексты преподавателю, кото-
рый будет в шоке от такой изумительной 
подготовки. (Юлия Исенбаева, 2 курс, 
ФУПП)

—Я живу в общаге совсем не долго, 
чуть больше двух месяцев. Первые впе-
чатления, конечно, ужасные. Хотелось 
бросить все и уехать домой, но на 3 день 
мы с соседкой поняли, что не все так пло-
хо, а еще через месяц пришло осознание 
того, что в общаге здорово. Настоящий 
студент должен пожить в общежитии. 
И я никогда не поверю тем, кто жалует-
ся, что невозможно уснуть под музыку, 
шум и гам. Здесь возможно и учиться, и 
работать, и гулять, знаю по себе: и рабо-
таю, и хорошистка, и погулять не отка-
зываюсь. «Общаговская жизнь» — ни с 
чем не сравнимое приключение. (Ири-
на Фомина, 1 курс, ФУПП). 

Подготовила Лилия Хабибрахманова, ФУПП

Общажная жизнь — ни с чем не сравнимое приключение
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Из 30 студентов УрГУПС, 
кому посчастливилось по-
пасть в третий заезд, с 25.07 
по 07.08, были 12 храбре-
цов со строительного фа-
культета.

3 дня в поезде. Как же 
жарко! Окна еле открывают-
ся, а с улицы идет поток го-
рячего воздуха, что не очень-
то радует. Единственное ком-
фортное место — вагон-ресто-
ран, который оснащен конди-
ционерами. 

Расселение прошло на 
удивление быстро. Кому-то 
повезло больше — заселили в 
двухместный номер со всеми 
удобствами и с видом на море. 
Кому-то достался корпус № 9, 
ставший местом «особой по-
пулярности» в санатории.

Кормили вкусно. Даже 
можно было делать заказ на 
выбор. Чахохбили с адыгей-
ским сыром или котлеты све-
кольные? Выбор очевиден. 
Особенно мне понравилась 
солянка по-домашнему, мяса 
не жалели повара.

Море, пляж из горячей 
гальки, деревянный лежак 
под тобой, солнце уже часов 
в 11 утра палит так, что и об-
гореть страшно. Море, сла-
ва богу, чистое, в меру спо-
койное. Я даже до буйков до-
плывала пару раз! Кстати, 
чтобы попасть на пляж, не-
обязательно преодолевать 
множество ступенек, доста-
точно дойти до лифта! А от-
туда, с сорокаметровой высо-
ты, открывались удивитель-
ные просторы Черного моря! 
Красотища! 

После плотного завтра-
ка кто-то грелся под лучами 
солнца, а кто-то отрывался в 
игре «Власть», которую про-
водили наши аниматоры. Хо-
телось бы отдельно их отме-
тить. Молодые ребята Ники-
та, Ирина, Женя и Наташа 
не давали скучать студентам 
ни дня. Конечно, кто-то раз-
влекался по своей программе 
(и мы были не исключени-

Наши будни в «Авроре»
Мы сдали сессию, прошли практику, и нам выпал шанс съездить в замечательный санаторий «Аврора». Это 

прекрасная возможность накопить силы для нового учебного года, привести мысли в порядок, познако-
миться с новыми людьми и просто отдохнуть душой и телом. Что мы и сделали. Но давайте по порядку.

ем), но, например, «квест по 
Лазаревскому» мне очень по-
нравился. Азарт и любопыт-
ство перевесили тот факт, что 
в игре ты оставляешь на каж-
дом «чеке» энную сумму де-
нег. К счастью, до финиша 
мы не дошли и денег потра-
тили немного, зато набега-
лись на 10 лет вперед и пове-
селились. 

Не обошлось и без экскур-
сий. Выбор пал на Красную 
Поляну. Отведав лучшие сор-
та меда, продегустировав медо-
вуху и чачу, отправились мы в 
горы. Поднимались на высо-
ту 2238 метров от уровня моря 
на подъемниках, которые от-
гораживали тебя от впечат-
ляющей высоты всего-навсе-
го тоненькой цепочкой. Вот 
это был всплеск адреналина. 
Какой же пейзаж нам откры-
вался! Мы поднимались все 
выше и выше, начинало закла-
дывать уши, становилось все 
холоднее и холоднее. Зато ка-
кой свежий горный воздух!!!

Затем нас ждала беспокой-
ная бурная река Мзымта, что 
означает «бешеная». Сплав по 
ней подарил нам кучу эмоций. 
«Вперед! Отдыхаем! Вперед! 
Расческа!» — командовал наш 
инструктор Зурик. Он брыз-
гал остальные лодки, первым 
нырнул в грязь, когда была 
остановка, да и нам, глядя на 
него, сразу же захотелось вы-
мазаться южной грязью. По-
том была баня. Инструкторы 
оказались замечательными 
банщиками, натопили баню 
так, что не каждый смог вы-
держать.

А впереди нас ждал ве-
черний Сочи. Сейчас там не 
так все горит и сверкает, как 
раньше, даже Поющие фонта-
ны не всегда работают в целях 
экономии энергии — Олим-
пиада-2014, как никак, скоро. 
Но в «Ривьере» жизнь бурлит 
и кипит даже ночью. 

Еще один вид развлече-
ний, который мне запомнил-
ся, — это закрытый показ. 

Студенты, как великие кино-
маны, собирались в Зимнем 
зале, смотрели уникальные 
фильмы, а потом их обсужда-
ли. Это было не простое об-
суждение — «понравилось-не 
понравилось». Выявляли про-
блему фильма, дискутировали 
об ее актуальности, пытались 
понять героев. 

Ну и, конечно же, обяза-
тельно расскажу вам про су-
пер-гипер-мега потрясаю-
щую пенную вечеринку. Сама 
была на таком мероприятии в 
первый раз, но, думаю, что не 
последний. Пена была везде: 
в носу, во рту, в ушах, в гла-
зах. Под открытым небом, 

в отличной компании, с хо-
рошей музыкой и пеной мы 
провели всю ночь! Так что, 
если вам выпадет шанс по-
пасть на пенную вечеринку, 
не задумываясь, соглашай-
тесь.

Само слово «море» говорит 
за себя. Для меня оно означает 
и отдых, и пальмы, и дискоте-
ки, и компанию, и путешест-
вие, и все то, что мы пережи-
ли за эти две недели. Надеюсь 
всем, кто отдыхал в «Авроре», 
там понравилось. Думаю, это 
было наше далеко не послед-
нее приключение! 

Дарья Тимкина, СФ
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В университете 17 сборных команд 
по таким видам спорта, как армрест-
линг, аэробика, бадминтон, баскетбол, 
бокс, борьба самбо и дзюдо, волейбол, 
легкая атлетика, лыжные гонки, ми-
ни-футбол, настольный теннис, пауэр-
лифтинг, плавание, футбол, шахматы. 
Члены сборных команд имеют высо-
кие спортивные разряды и выступают 
на соревнованиях различного уровня: 
от городских первенств до чемпиона-
тов Мира. Из стен нашего вуза вышло 
95 мастеров и пять мастеров спорта ме-
ждународного класса:

Е. Толстогузова — мастер спорта ме-
ждународного класса по легкой атлети-
ке, член сборной команды СССР, чемпи-
онка СССР 1990 года, бронзовый при-
зер Чемпионата Мира 1989 г. в Рио-де-
Жанейро (Бразилия) (тренер И.И. Гет-
манский).

М. Курсова — международный мас-
тер РФ по шахматам, чемпионка РФ 
2004 г. среди девушек до 18 лет, победи-
тельница Кубка Европы 2001 г. (тренер 
А.И. Новожилов).

Д. Хамадиев — мастер спорта меж-
дународного класса, чемпион Мира сре-
ди студентов в 2002 г. по мини-футболу 
(тренер Д.Д. Хамадиев, А.В. Евсеев).

О. Триколич — заслуженный мастер 
спорта по армспорту, чемпионка Евро-
пы, двукратная чемпионка Мира, дву-
кратная победительница Первенства 
Мира 2004 г. (ЮАР), двукратная побе-
дительница Первенства Европы (София 
2005 г.), серебряный и бронзовый призер 
Первенства Мира и двукратный брон-
зовый призер Чемпионата Мира (Япо-
ния 2005 г.), победительница Первенст-
ва России 2005 г., двукратный серебря-
ный призер Чемпионата России 2005–
2006 гг., чемпионка Мира среди студен-
тов 2005 г.  (тренеры з.т.р. Б.Г. Триколич, 
И.И. Гетманский).

А. Малыгин — мастер спорта меж-
дународного класса (2007), серебряный 
призер чемпионата России 2003 г. по 

Способ снять усталость
УрГУПС — один из лучших и ста-

рейших университетов нашего 
города, с сильными спортивными 
традициями, с прекрасным спорт-
комплексом, двери которого от-
крыты для всех любителей здоро-
вого образа жизни. 

пауэрлифтингу (тренеры И.И. Гетман-
ский, С.И. Гетманский).

Два года подряд в Москве прохо-
дит Спартакиада студентов транспорт-
ных вузов России. И два года наш уни-
верситет в общекомандном зачете стано-
вится безоговорочным лидером среди 16 
транспортных вузов России. С 1998 года 
УрГУПС удерживает 2 место в Универ-
сиаде вузов г. Екатеринбурга. 

В течение всего учебного года в 
УрГУПС проходят спартакиады внутри 
факультетов, кубковые соревнования сре-
ди студенческих общежитий, в этих спор-
тивных мероприятиях принимают уча-
стие все желающие. Шумят спортивные 
баталии на водных и гаревых дорожках, 
за шахматными досками, на тяжелоатле-
тических помостах и игровых площадках. 
Оспаривают студенты право назвать свой 
факультет самым спортивным. Страсти 
болельщиков, кипящие на трибунах, по 
накалу не уступают олимпийским. 

У вас впереди самая замечательная 
пора в жизни — студенчество. А это но-
вые друзья, новые заботы, сложная уче-

ба и, конечно, сессия с ее бессонными но-
чами и экзаменами. Но опытные студен-
ты вам скажут, что лучший способ снять 
усталость после учебного дня — занятия 
спортом. 

В спорткомплексе оснащены совре-
менным оборудованием залы игровых 
видов спорта (мини-футбол, баскетбол, 
волейбол), шейпинга, женской гим-
настики, настольного тенниса, бокса и 
борьбы, тренажерный зал, 100-метро-
вая беговая дорожка. Ведется работа по 
оборудованию спортивного городка на 
стадионе, проектированию 50-метрово-
го плавательного бассейна. 

Каждый сможет найти занятия по 
душе. Ведь кроме традиционных спор-
тивных секций вы сможете посещать за-
нятия по степ-аэробике, спринг-эласти-
ке, шейпингу, женской гимнастике, фит-
нес-йоге, танцу живота, рукопашному 
бою, а также стать членом клуба экспе-
риментальной истории «Стальной путь» 
или шахматного клуба. 

Е.Я. Егоренко, учебный мастер  
кафедры физвоспитания


